

EL MEDITERRANEO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

ALMERIA. — Año I. — Núm. 8.

Martes 23 de Abril de 1929

Oficinas y Talleres: Murcia, 2

Intereses de Almería

El Puerto pesquero

Todas las actividades almerienses se pusieron en un tiempo a favor de una legítima pugna que se clasificara al nuestro, dentro del régimen de puertos pesqueros.

La consecución de esta aspiración representaba para Almería una mejora muy interesante a fin de lograrla contribuyese con su afán un buen puñado de buenos almerienses.

Se luchó activa e intensamente cada vez que Almería había de eliminarse de la distribución concesionaria de puertos pesqueros; lucha que pudo vencer cuantas dificultades se opusieron hasta conseguir que la Comisión técnica designada para visitar los puertos españoles viniera a Almería para estudiar sobre el terreno, si se nos podía incluir en aquella clasificación.

Fue a Madrid una Comisión integrada por las fuerzas representativas de la ciudad; y de ella formaron parte el alcalde, el presidente de la Diputación, el presidente de la Dirección facultativa de la Junta de Obras del Puerto, y los Armadores pesqueros.

La labor fue fructífera; poco a poco, nos visitó el director general de Puertos señor Becerra, con los comisionados que acompañaban, quedando satisfechos de su visita a nuestro puerto, por las condiciones que ofrece y además por la diversidad

de especies que presenta nuestra fauna marítima.

Hecha la concesión, faltaban por resolver varios trámites de orden burocrático, que, como es natural, requiere un período de tiempo suficiente para que informen cada uno de los departamentos por donde ha de pasar.

Pero es el caso, que hace infinidad de días, fué devuelto el proyecto a esta Jefatura de Obras públicas, para que a su vez informara y anunciara en el plazo reglamentario, para que los interesados depongan cuanto estimen conveniente, en la información pública que se ha de abrir.

Hasta ahora, marcha todo ello con un lentísimo aplastante perjuicio de los intereses almerienses.

En Cádiz, por ejemplo, han imprimido a esta cuestión tal actividad, que ya se está empezando a construir el Puerto pesquero.

Ahora bien, nosotros, con nuestra secular indolencia; que el laborar a saltos, y por lo tanto, desprovistos de toda continuidad organizativa, de no cristalizar repentinamente, las mejores iniciativas quedan frustradas por censurables inercias.

Dada la gran importancia que este asunto tiene para Almería, creemos que debe darse un nuevo impulso, hasta que sea una realidad tan ansiada mejorra.

mos deducir. Por eso, el corazón humano padecerá eternamente las mismas decepciones, pues espera alcanzar la felicidad, amontonando riquezas, mientras el gusano demoledor de la codicia corroe sus entrañas con la ponzoña del mal, y haciéndole cometer las más execrables villanías. ¡Tal es la flaqueza humana!

JOSÉ MARIA G. DE LA TORRE.
Almería, 22, Abril, 1929.

Para las damas

El fin de los hombres

La mujer ha sido creada para el arte. Ella misma lo simboliza. Por eso se preocupa constantemente de la moda. La mujer no se amolda a la vulgaridad. Le inquietan las manifestaciones artísticas y adopta formas y posturas en los vestidos para manifestarse.

Lo mismo que veis a la mujer en este aspecto de la moda, debéis figurarosla en todo. Por eso, nada de extraño tiene que la mujer irrumpa todos los campos de la vida social y artística y hasta inicie ruda pelea con el hombre. Pero no tengáis cuidado, no parará en eso. Cuando una mujer haya conseguido una victoria, no se posará en ella, sino que la abandonará para emprender otro camino. Es vulnerable y por eso necesita variar. Es artista.

Muchos detractores del feminismo censuran que la mujer adopte el deporte y otras manifestaciones varoniles perdiendo su sensibilidad de mujer.

¿Pero es que todas las mujeres pensamos y obramos así? ¿Por qué se ha de ir siempre a esos extremos y se olvidan maliciosamente de otras manifestaciones de la vida que ennoblecen mucho más a la mujer? ¿Por qué los enemigos del feminismo se asoman sólo a los campos de fútbol?

Vayan también a los centros docentes; preséntense a ver las reñidas oposiciones en las diversas ramificaciones del Estado. No se olviden de ir a la tribuna donde día tras día, muchas mujeres vierten la semilla de su inteligencia a otras menos agraciadas en el saber. ¿Por qué no hemos de fijar solamente en lo más malo en lo que con razón se le suele llamar antifeminismo?

Hoy he ido con Liset al Museo del Prado. Mi amiga es una gran artista del pincel. Quizá por eso se presenta siempre tan linda. Maneja su rostro como si fuera un lienzo y así se presenta siempre con cara de virgen. Ella es de por sí guapísima, pero aparece mucho más.

Pues bien; allá en el Museo del Prado, mientras ella trazaba unas líneas de carbón, comenzando la copia de una de las más bellas pinturas, yo he recordado casi todas las salas. Y aquí hay otra prueba más de feminismo... Lo que antes eran pintores varones, hoy lo son en su mayoría, mujeres. Por cada hombre enamorado del arte de la pintura, teniendo por modelo los cuadros de los grandes maestros, se encuentran cinco mujeres...

¿Qué dicen a esto los antifeministas?...

¿Por qué no ensalzan estas virtudes de la mujer en el arte? ¿Es también esto hombruno, antiesférico?...

Como el mundo siga por el mismo camino; como la mujer, en general, continúe su incremento por la cultura; como ese número de mujeres selectas logre encauzar a la masa en general, ya veremos entonces lo que hacemos del hombre. Siempre será un compañero, es verdad, pero puede ser que su misión en la vida del trabajo que el hombre realiza sea más importante, donde el intelecto tenga poco que hacer.

¿Sabéis lo que me dijo mi amiga Liset, al salir del Museo, mientras se ponía su sombrero de fieltro de alta copa con graciosa ala vuelta, sujeta con evilla de oro?...

«¡Ve a los hombres, dentro de lo poco destinados en su mayoría a abrir zanjas para nue-

vas vías metropolitanas! Porque, ¿para otra cosa? ¿Y sabéis lo que la he contestado?...

Que con los «pollos-frutas» de hoy, pocos subterráneos iban a abrir Otamendi. Porque si no sirven para otra cosa, el día que les cargen con un pico, se desmayan.

Soledad Cuevas.
Madrid...

Nota oficial

Copia del telegrama dirigido desde Huelva por el Presidente del Consejo de Ministros al Ministro de la Gobernación.—Acaba de celebrarse presidido por Infante Don Carlos con solemnidad y gran entusiasmo bendición y entrega del monumento dedicado a la gloriosa empresa colombiana Embajador Estados Unidos leyó vibrante discurso y un mensaje telegráfico para España. He contestado con otro también leído acogidos ambos con grandes aplausos. Han desfilado con brillantez compañías desembarco de los cruceros Raeligh y Cervera aclamadas por inmenso público. Durante madrugada hasta el medio día ha llovido bien en esta provincia y en las de Sevilla y Cádiz, lo que mediará daños pertinaz sequía y fuertes levantes. Huelva como otras tantas ciudades ha prosperado visiblemente, si que se registre más contrariedad que la de escasez de pesca y consiguiente repercusión en fábricas conservas. El entusiasmo popular por el Gobierno viene expresándose con continuidad y en todas partes en las veinte y cuatro horas que llevo aquí. Haga presente a S. M. recuerdo y saludo respetuoso de cuantos han concurrido a estos solemnes actos expresivos de la consideración que España merece al mundo civilizado por la obra gloriosa de nuestros antepasados perseguida y enaltecida por la generación que vive con ardiente patriotismo.

La nueva circulación

Ya se está poniendo en práctica el nuevo Reglamento de circulación de vehículos.

Todas tardes y en el domicilio del Alcalde Sr. Monterreal, se reúne la Comisión que estudia la reforma y adaptación de dicho Reglamento.

Hasta ahora, se han reformado varios pasos de peatones entre ellos los comprendidos de la Plaza de Nicolás Salmerón y Puerta de Purchena para enlazar con la calle Granada.

En toda esta labor, cuenta el Sr. Monterreal con el más decidido apoyo y colaboración del concejal Sr. Navarro Gómez.

Divagaciones sociales

La Literatura y la Escuela

Un periódico de la corte dice que el fomento de la educación del pueblo está precisamente en el libro. Sin el libro—añade el colega—no es posible purificar las costumbres, ni atenuar la maléfica inclinación de las gentes hacia lo morbosamente frívolo.

No estamos de acuerdo con el periódico madrileño. Antes que el libro existe otro elemento más indispensables y más eficaz para ensanchar los horizontes de la educación. La lectura necesita una base. No es posible el perfeccionamiento sin esa base inicial que prepara el ánimo y endereza los instintos por la claridad de los buenos caminos.

Hace cincuenta años las gentes leían poco. Y allá se va la delicadeza educativa de las multitudes del presente, que devoran la prosa, con las de ese pasado a que aludimos.

Volvemos a repetir que no es el libro el que posee el privilegio de esa propaganda ciudadana, que evite la carcama de las conciencias y corrija los defectos de la educación popular.

La escuela bien orientada, sin el viejo prejuicio de la rutina científica y literaria, es el manual de donde deben brotar esas aguas purificadoras. El buen libro es el complemento, el espaldarazo. La escuela es la cuna. El libro adorna, suaviza, fortalece. La escuela amamanta, alimenta, medra los sentidos y las potencias...

He aquí el fundamento de la educación y por ende de las buenas costumbres. El apostolado de las aulas infantiles tiene más consistencia, más medula, más corazón que esas prosas que recomienda el colega de la corte. Un buen maestro, limpio de los añejos convencionalismos, está poseído de la sugestión de que carecen esas lecturas. La palabra fría del volumen no es capaz de conseguir lo que una frase tiernamente amorosa, sencilla, llena de persuasión y de dulzura. Ni es posible que el amor del literato llegue a la abnegación y a las inefables ansias del buen maestro que se encariña con sus discípulos, que los ve crecer a su lado, que sabe de sus flaquezas en flor, de sus picardías, de sus timideces y de sus anhelos.

La sensibilidad no es patrimonio exclusivo del poeta y del artista.

No son estos los únicos sembradores de los sentimientos y de las delicadezas espirituales. El amor es artista y es poeta. Pule las sensaciones, refina el espíritu, moldea los gustos y las virtudes, alienta y conforta.

De esta fuente que mana en la escuela con esencias peregrinas, sale la tan decantada educación que pretende encontrarse en la lectura. Un Pedagogo colmado de vocación, que sienta su apostolado, que rinda a su obra el tributo inestimable de la perseverancia y del cariño, no ha de sembrar seguramente en surcos estériles. Esta semilla es

Crónicas Inestables

Las Golondrinas

Después de un día sin verte, lector amigo, vuelvo a ti un poco descorazonado. No me taches de inconstante ni voluble. Ayer...no pude hablarte...

Creo que estos puntos suspensivos que he puesto a la negligente explicarán mi silencio de ayer. Siempre los puntos suspensivos explican algo. Muchos autores cuando no saben lo que poner, en una zozobra a cumbre, hechan sobre la albuja de las cuartillas un puñado de puntos suspensivos, del almacén de su cerebro. Esos autores tienen un gran stock de puntos suspensivos en la cabeza.

Hablaremos hoy de las golondrinas. Es el tema de actualidad. ¿Quién no sabe lo que son las golondrinas?

Pero, seguramente, muchos ignoran el efecto nocivo que estas insignificantes avecillas causan a la humanidad.

Ellas, las golondrinas, fueron el origen de muchas historias que tuvieron como primer peldaño un exacerbado romanticismo. Becquer, el poeta sevillano, se puso de parte de los diabólicos fines de las golondrinas y escribió aquella poesía que todas las muchachas han regado, a los quince años, con lágrimas de cursilería.

«Volverán las oscuras golondrinas...»

Pero el papel más importante de las golondrinas, en la vida ciudadana, es revolotear sobre nuestras cabezas, dibujando en el ambiente extrañas alegorías, mientras que depositan sobre nuestros sombreros los puntitos finales de su digestión, de su etérea digestión.

También cumplen otro papel no menos importante. Un papel ornamental.

El hombre, es su arquitectura de hoy, ha suprimido las curvas. Hoy sólo va en pos de otras curvas. Y la línea recta, impera. Las golondrinas tienden a trocar los diedros de las cornisas, los triédros de los balcones, por la dulzura de una curva de barro: Y vuelgan sus nidos en aquellos sitios.

Además a estas minúsculas aves las contrata el editor del almanaque zaragozano para anunciar el buen tiempo.

Claro que muchas veces se equivocan. Después de venir se inicia una racha de temporales como la que nos azota estos días.

Por eso vereis a las pobrecitas golondrinas casi avergonzadas, sobre los hilos de la luz eléctrica—Plan sincero. Están justificando su actuación. ¡Ellas vinieron contratadas a fecha fija! Pero plan demasiado.

Apesar de que aún no ha llegado el buen tiempo anunciado, hay muchos que desean que se vayan. Sobre todos los dueños de los sombreros que planean por las calles.

¡Es osada, además, su nueva arquitectura!

Que se vayan, pues, decimos, también, nosotros sin hacer caso de las lamentaciones de protesta de las niñas románticas, poseas de cursilería...

Este número ha sido visado por la censura.

más fecunda y más pródiga que el grano artificial que arrojan los literatos en sus mieses.

Decía un ilustre pedagogo que la desaparición de la ponzoña social estaba en el maestro. Los devaneos sociológicos, sin la consistencia de las fibras escolares, son techumbres sin paredes.—El equilibrio es imposible sin el hermanamiento de ambas fuerzas.

Primero, como raigambre profunda, la enseñanza de la escuela. Después como complemento y como arriquecimiento discreto y honesto, el libro. Pero no el libro insensato, hiperbólico, lleno de erudiciones y de párrafos pulidos, sino el otro, el educativo, el selecto, el que tiene la virtud de limar los resabios sin complicaciones ni retorcimientos buscados. Sus páginas tienen que ser apacibles, dulces, optimistas, enriquecidas con el embrujo de una belleza natural, espontánea, que surja del cerebro y del corazón.

La otra, la literatura filosófica, la literatura profunda didáctica, es para la edad madura, cuando ya está perfectamente determinada la ruta más o menos ancha y el camino más o menos angosto.

No hay cosa más saludable para el entendimiento de la juventud que lo que el gran polígrafo denominó con el nombre de «literatura de remanso y de hogar».

El libro es el que prepara el ánimo y endereza los instintos por la claridad de los buenos caminos.

Si tiene Vd. que comprar muebles Visite el Bazar EL L. O. N. donde encontrará un gran surtido y a precios baratísimos

Crónica

Nueva Edad de Piedra (?)

No ha mucho que en Nueva Australia se ha verificado un suceso que sorprende descomulgadamente. Mientras el Progreso avanza a paso agigantado en los países civilizados, aun en los hombres, mejor dicho, regiones, que viven ajenas completamente a todo movimiento evolutivo, desmorollándose su especie en las mismas condiciones y medios que en los tiempos prehistóricos.

La expedición australiana Mackay nos refiere detalles interesantes de estos aborígenes que climatados en aquellas extensas y apartadas regiones, han vivido ignorados del resto del mundo; verdad es que les servían de barrera infranqueable inmensas llanuras, cuya tierra virgen tiene tal vigor que hace brotar la yerba a un metro de altura, caudalosos ríos que las surcan en diversas direcciones.

Los tiempos de la Edad de Piedra parecen renovarse, siendo, sin embargo, una continuidad de ellos,—ante la contemplación de esos hombres de una extraña y singular apariencia, pues viven completamente desnudos; habitan en grutas y cavernas, teniendo, por tanto, que disputarle el albergue a las bestias y a las fieras, y se alimentan de la caza, constituyendo su principal ocupación, y de otros productos naturales de la tierra, como el plátano, abundantísimo en toda la Australia.

Parece increíble que en el transcurso de tantos miles de años, como al parecer han vivido sepultados en su aislamiento, no hayan intentado efectuar exploraciones o correrías por las comarcas colindantes, buscando nuevo acomodo, obligados por el progresivo desarrollo de su raza; lo cierto es, que se trate de un caso verdaderamente sorprendente el descubrimiento de estos individuos, que por ser humanos, y donde no ha podido llegar hasta hoy el más leve vestigio de civilización.

Todos conocemos las circunstancias geográficas en que se encuentra la Oceania, siendo, por tanto, la más poderosa causa que contribuye a su aislamiento de los demás países, pues han existido ignoradas estas

islas que componen este Mundo Novísimo, por un gran número de años, hasta que Magallanes y Elcano cruzaron por vez primera el Grande Océano. Además, la fertilidad de la tierra que produce innumerables árboles frutales y frondosos bosques de un eterno verdor, la abundancia de aguas, y la apacibilidad del clima, refrescado por sutiles brisas, que hacen sospechar una eterna primavera, tal vez hiciera que, no siendo, por otra parte, de carácter belicoso que le hostigara a buscar enemigos con que combatir, no sintieran la necesidad de abandonar el país y romper su aislamiento. ¡Tal vez se supondrían los únicos moradores de la tierra, pues en las llanuras que hubo de atravesar la expedición hasta llegar a ellos, no encontró ni la más ligera huella de seres humanos!

Pero, con estas digresiones nos apartamos del objeto que motivó escribir la crónica que nos ocupa, ya que no fue nuestro intento el dilucidar una cuestión científica, sino el tomar este hecho por base de unos breves y sencillos comentarios filosóficos, relacionados con el fin de nuestra existencia.

Así, pues, decimos: ¿Podrá el hombre ser feliz, o al menos, tendrá más posibilidades de serlo, viviendo como esos trogloditas, alimentándose de la caza, con la epidermis expuesta al sol y al frío, en un estado, si cabe, de embrutecimiento y sin el más leve conocimiento, por supuesto, de cuanto le rodea?

He aquí el problema: la felicidad debe ser la razón de la existencia humana y, apoyándonos en argumentaciones teológicas, más allá de la tumba, pues ineludiblemente para eso fuimos creados por la mano suprema del Hacedor que nos tiene reservados la calma y el goce indefectibles de la vida eterna... El dolor, el mal, la adversidad, son repulsa, no hieren... prueba evidente de que nuestra naturaleza ha sido creada para gozar.

Podemos aducir que la felicidad no radica esencialmente en el bienestar material, sino en el interior de cada individuo, y que, por ende, podemos hallarla en todos los estados de la vida: el poderoso en su palacio y el mendigo en su cabaña pueden vivir habituados a sus medios de fortuna y no desear más de cuanto poseen.

Pero, este es un caso sumamente difícil y anómalo de concretar, y nada, por tanto, puede

INFORMACIONES GENERALES

Noticias e informaciones telegráficas y telefónicas de nuestro corresponsal en Madrid señor Palacio Valdés.

Ecos locales

Recursos desestimados
El Delegado de Hacienda, ha desestimado el recurso interpuesto por Diego Navarro y otros, camilleros de la Casa Municipal de Socorro, los que solicitaban que se les considerara dentro del escalafón de empleados.

Por igual autoridad ha sido desestimado el recurso interpuesto por el empleado del Laboratorio municipal don José Gutiérrez Vázquez.

También ha sido desestimado el recurso interpuesto por don Blas Martínez Sicilia y otros señores médicos de la Casa de Socorro.

Licencia de obras

Doña Amalia Pérez Molinero ha solicitado licencia para construir una casa.

Permiso

El Depositario de los fondos municipales, don José Martínez Pérez ha solicitado un mes de licencia.

Un escrito

Don Nicolás Vázquez Soriano, ha solicitado del Ayuntamiento...

Sobre varios problemas locales

En la primera sesión que el pleno de nuestro Ayuntamiento celebró se dará cuenta del informe que ha emitido la Comisión especial que se nombró para el estudio de varios importantes problemas.

Entre estos se hallan comprendidos: una operación de crédito para llevar a cabo la construcción de edificios, por los que hoy abona el Municipio un buen capítulo de alquileres y la realización de las obras de urbanización referentes a servicios de aguas potables y alcantarillado.

Una excursión

Organizada por la Asociación de Alumnos normalistas se celebró el pasado domingo una excursión a la vecina ciudad de Adra. Ocupando dos automóviles llegaron los excursionistas, acompañados de sus profesores Sres. Hernández Cerrá, Rosell, Cid y Muñoz, y Sr. Vives Alario, Melgarejo y Brea, a las 10, siendo recibidos en el «Casino Abdesitano» por nuestro entusiasta y culto compañero Don Francisco Romero y las autoridades.

Galantemente invitados por el presidente del antedicho centro don Eloy Espejo García, desayunaron los excursionistas en uno de los amplios salones, previamente a jornada con profusión de flores, dirigiéndose seguidamente a visitar la fábrica de azúcar, objeto primero de nuestra visita. El Ingeniero Director, don Federico de las Morenas y el Gerente don Miguel Jiménez Acuña pusieron a nuestra disposición el personal de la fábrica para ilustrar a los distintos grupos que se formaron, en el complicado funcionamiento de las distintas máquinas. De esta forma pudimos apreciar la perfecta organización que tiene aquella fábrica tal vez la única en el mundo adaptada a la obtención del azúcar de caña y a la de la remolacha donde trabajan más de doscientos obreros. Según nos indicaron la cosecha de caña de este año es superior a la de los anteriores, calculándose que con este motivo la campaña de este año durará un mes. Después de oír las sabias explicaciones de nuestros acompañantes regresamos al pueblo organizándose la comida con la alegría propia de la juventud.

Visitamos la iglesia, orando durante algunos momentos y siempre acompañado por el in-

fatigable y cariñosísimo Paco Romero y distinguidos jóvenes de la localidad, visitamos el pueblo y los bellos lugares, y fue esta ciudad atesora, obteniéndose varias fotografías.

Se organizaron conciertos de piano en obsequio de los visitantes, retirándonos cuando ya se hizo necesario el regreso.

La excursión ha sido agradableísima tanto en el aspecto cultural como en el de honesto esparcimiento quedando todos grandemente agradecidos a todas las atenciones que nos fueron dispensadas.

La Asociación que me honro en presidir expone en estas líneas su agradecimiento a todas las personalidades que se desvivieron en atención a nosotros y muy especialmente a nuestro compañero don Francisco Romero Granados, que ni un solo momento dejó de acompañarnos, cubriéndolos de atenciones inolvidables.

CANDIDO SALAZAR
Presidente de la Asociación de Alumnos Normalistas de Almería

Varias Noticias

Coche denunciado

Ha sido denunciado el coche de Manuel Cruz Moreno, por molestar a los viajeros en la Estación.

De la Prisión

Hoy ha ingresado en la Prisión José Capilla Sánchez. Quedaron reclusos 58 varones y 3 hembras.

Ama de cuna

Para casa de los padres, se ofrece Angeles Aguilera con media lactancia, razón en las Cuevas de Callejón

Extraviados

En la Inspección de la guardia municipal, eviste una cabra extraviada, la que será entregada a quien acredite ser su dueño.

Igualmente existe una lata de aceite lubricante, encontrada en la vía pública, la que se cayó de una camioneta que marchaba por la cañal de Granada.

Los que riñen

Próximo a las dos de la tarde, riñeron en la plaza de San Sebastián, Juan de Haro Lorenzo y Rafael Ruesca Mateo, con otros dos colegas vinícolas.

Fue tan rápida la sucesión de Mamporros que en un santiamén quedaron ambos maltrinchos.

Como la Casa de Socorro municipal está tan cerca, allí fueron conducidos y fué asistido el primero de una herida contusa de un centímetro de extensión en la región lateral y erosiones leves.

El segundo de los maltrinchos fué igualmente asistido de contusiones en el labio inferior y nariz.

Los respectivos agresores se dieron a la fuga.

Los respectivos agresores se dieron a la fuga. [Por mor del vino]

Del Ayuntamiento

Nuestra visita a la Alcaldía

Al recibimos en su despacho el señor Monterreal, nos dijo que esta tarde acompañaría al Arquitecto municipal y del concejal señor Fernández Orts, visitarían el local destinado a Escuela en la barriada del Zapallo, manifestándonos que el local, aunque reúne las mejores condiciones, precisa que esté dotado de ciertas necesidades que se procurarán solucionar, tal como el abastecimiento de aguas y otros menores.

También nos habló del problema de la circulación, el cual es preciso adaptarlo con arreglo a las exigencias del nuevo Reglamento.

Para ello tienen que resolverse ciertas dificultades que en la práctica se tienen que observar. Se piensa una vez establecido el nuevo régimen de circulación, darle la mayor publicidad posible, a la vez que hacer una tirada de dichas ordenanzas para que conozcan de él los conductores de vehículos.

Por último nos dijo que con arreglo a la última disposición sobre la creación de la Junta de Informaciones Agrícolas, ayer tarde se reunieron los señores vocales que la integran, constituyendo la misma y dando posesión al Secretario del Ayuntamiento, para que actúe como Secretario en dicha Junta, levantándose acto seguido la sesión.

De la provincia

Los autos

La Guardia Civil de Huerca Overa, ha denunciado el automóvil núm. 4.890 de esta matrícula, por infracción del Reglamento.

Denuncia

Ha denunciado en Felix, el propietario Juan González Carrero, a su convecino José Baeza Hernández al cual se le escapó una mula, petrando en una finca del primero y causando daños en los sembrados.

Viajeros

Se encuentra entre nosotros, procedente de Barcelona, doña Enriqueta Espinosa Alcobá.

—De Murcia, llegó don Juan Valero Sánchez.

—De Granada vino a ésta, don Rafael Castami Carbó.

—De Sevilla, llegó don Juan Navarro Sánchez.

—De Murcia, vino don Angel Campano Jaime.

—De Granada llegó don Lorenzo García Cerradilla.

—Procedente de Guadix, llegó a ésta don Francisco Martínez Belmonte.

—Ha salido con dirección a Granada, don Juan Maurós Beltrán.

—Para Murcia, salió doña Antonia Pian Espin.

—Para Berja, salió don Miguel Prados Giménez.

—Ha salido para Granada, don Vicente Fernández Moratilla.

—Para Valencia ha salido, don Inocencio Mentón Alán.

—Procedente de Cartagena, llegó a esta don Fulgencio Pedrero Conesa.

—Con dirección a Madrid, marchó don Luis Alonso Pérez.

—Para Murcia, marchó don Emilio Casanova Casal.

DE MADRID Provincias

Despachando con el Rey

Esta mañana acudió al Regio Alcázar el Ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo, despachando con S. M.

Entrega de credenciales

Esta mañana verificóse en Palacio el solemne acto de la entrega de credenciales del nuevo Ministro del Brasil, en España, don Luis Guimaraes.

Asistieron al acto los elementos del Gobierno residentes en Madrid, grandes de España, el personal palatino y numerosas personalidades.

Terminada la ceremonia, y después de unas sentidas frases del Rey, el nuevo ministro pasó a cumplimentar a S. M. la reina doña Victoria.

Combinación de gobernadores

Ha sido firmada una nueva combinación de gobernadores.

Regreso de Estella y del ministro de Marina

Han regresado a la Corte, procedentes de Huelva, después de celebrada la ceremonia del descubrimiento del Monumento a Colón, el presidente del Consejo de Ministros, el ministro de Marina señor García Reyes, el embajador de los Estados Unidos, y demás personalidades que les acompañaban.

El Marqués de Estella se muestra muy satisfecho del viaje, y del recibimiento que se le ha dispensado en Andalucía.

Si tiene Vd. que poner caso, donde encontrará más surtido en Muebles, Vaillias, Artículos de cocina etc., y a precios baratísimos es en el Bazar EL LEON

El Presidente a Jerez

El jefe del Gobierno, señor Primo de Rivera propónese marchar a Jerez.

Llegada del conde de los Andes

Ha regresado a la Corte, el Ministro de Economía, señor Conde de los Andes.

Martínez Anido indispuesto

El Ministro de la Gobernación, señor Martínez Anido se encuentra algo indispuesto. Con este motivo no ha salido de sus habitaciones particulares.

Sobre las exposiciones

El Marqués de Estella ha girado una visita al lugar donde se encuentran los automóviles de turismo, de gran lujo, que circularán por las carreteras de España que unen las exposiciones de Sevilla y Barcelona.

Estos automóviles hacen escala y se detendrán en las ciudades del tránsito que lo merezcan por su interés artístico, de modo que los visitantes de España conozcan, además, las bellezas, no solo de Barcelona y Sevilla, sino de dichas ciudades que atesoran grandes obras de arte y que muestran las bellezas de la Naturaleza, pródigo.

Consejo de Guerra

En el Supremo de Guerra y Marina, se ha visto la causa seguida contra el paisano Francisco Culler que insultó de obra a la fuerza armada.

El fiscal de S. M. ha pedido 20 años para el procesado.

Consejo de Ministros

Para mañana están citados los Ministros para celebrar Consejo.

La Patrona de Alcantara

En la Iglesia de las Calatravas se ha celebrado la fiesta de la patrona de la Orden de Calatrava.

Acudieron los caballeros de dicha Orden y de la Montesa.

Una misa por Cervantes

En la Iglesia de las Trinitarias, donde yacen los restos del inmortal don Miguel de Cervantes Saavedra, se ha dicho esta mañana a una misa por el alma del autor del «Quijote».

Acudieron muchos miembros de la Real Academia Española de la Lengua.

Incompatibilidad

La «Gaceta» dispone que los Secretarios judiciales no puedan desempeñar tal cargo en aquellos juzgados en los que parientes suyos se hallen matriculados como procuradores.

Satisfacción de Callejo

El Ministro de Instrucción Pública, señor Callejo, muestra satisfacción por la actitud de cordura tomada por la mayoría de las Universidades españolas.

Sobre el vuelo del «Jesús del Gran Poder»

En la oficina de Informaciones y Censura se ha manifestado a los periodistas que el «Jesús del Gran Poder» llegó a Arica.

En el recorrido que es de 1.600 kilómetros invirtieron 10 horas.

Al llegar a esta etapa las capitanes Jiménez e Iglesias fueron objeto de un recibimiento grandioso.

Instantáneamente el «Jesús del Gran Poder» reanudó el vuelo hacia Lima.

Un atraco

Cádiz.—Tres individuos han atracado al vecino José Andrés Delgado, despojándole de un abrigo y todo el dinero que llevaba.

Los ladrones se dieron a la fuga.

El Bazar EL LEON tiene un gran taller de Ebanistería con maquinaria y los mejores operarios, por eso vende los Muebles más bonitos y a precios más baratos

Extranjero

El vuelo del Conde de Zeppelin

Berlín.—El dirigible «Conde de Zeppelin» en su vuelo por el Mediterráneo pasaba sobre Barcelona y Valencia.

Epidemia de viruela

Londres.—En varios pueblos cercanos a Londres se ha iniciado una epidemia de viruela. Ayer el número de atacados se elevaba a 334.

Grave accidente en un autobús

Buenos Aires.—Ayer chocó en esta capital un autobús de viajeros con un tren de pasajeros. Del accidente resultaron ocho muertos y 20 heridos.

Las elecciones en Grecia

Atenas.—En las elecciones de Seadores celebradas en esta capital han triunfado 50 candidatos vengolistas. De la oposición solamente fueron votados 22.

¡Aquí! ¡Aquí! ¡Aquí!

si, sólo en la Pescadería de la calle de Mariana es donde mañana habrá pescado fino de todas clases, lo que no encontraréis en el mercado.

Viuda de Lapena MODAS

Diego Vázquez
REAL, NUMERO 79
ALMERIA
Transporte-Aduanas
CORRESPONSALES
Barcelona: LA COMERCIAL Y NAVIERA, Rambla de Santa Mónica 4.
Alicante: FRANCISCO VISCANTI MORATA.
Valencia: ARTURO ALME-
NAR, Muelle, 23. Grao
Cádiz: BAQUERA KUSHE
y MARTIN, S. A. Arguiles, 2.

José Alfaro Lirio
MÉDICO ESPECIALISTA
EN SIFILIS, VÍ: SIBIRIACA, DIATEMIA
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
NAVARRO RODRIGO, 22

Este número ha sido vi-
sado por la censura.

**Reservado DON ENRIQUE DE
VIGUERA PILLIZULLI**
Ricardos: 3 y Conde Oñalla

Bar Fontaina
Rostrico, 2
LAS MEJORES BEBIDAS
Y LOS MEJORES PRECIOS

ALPARGATERIA - BRAVO
Si queréis convenceros de que las alpargatas que
Bravo
vende, son las mejores y más baratas,
visitar su establecimiento.
Granada, 81

Doctor MARTINEZ LIMONES
Médico especialista en enfermedades de la piel sifilís y vías urinarias
Diplomado en las clínicas urológicas y sifilográficas de los hospitales de la Princesa y San Juan de Dios de Madrid. Tratamientos especiales de enfermedades de la piel por los rayos ultravioletas.
Radiaciones de sol artificial de altitud para la curación del raquitismo y afecciones tuberculosas de los niños
Horas de consulta: De 9 a 11 y de 3 a 5
ALVAREZ DE CASTRO, 8

Temas médicos

La decadencia de la receta

Sin duda alguna la receta es el documento más importante de nuestra actuación profesional y el acto de redactarla el momento más difícil del ejercicio de la Medicina. Pero el arte de formular está en decadencia. Hoy en terapéutica casi no se formula. Los médicos actuales apenas recetan como antiguamente; rara vez extienden una verdadera receta, debido principalmente a la facilidad y al abuso con que ahora se indican los específicos.

La terapéutica que estudiamos en la Facultad apenas nos sirve para nada. La vemos venir a tierra cuando, terminados los estudios y en los albores del ejercicio profesional, ante el enorme arsenal terapéutico de la medicina actual, nos damos cuenta de que sabemos muy poco o casi nada del arte de formular. Nos resulta entonces más cómodo y sobre todo mucho más fácil, recomendar un específico cualquiera, que estudiar una fórmula adecuada a las condiciones del enfermo y mandarla hacer en la farmacia. Es frecuente reprochar a los médicos, que para evitarse el trabajo de formular o, lo que es más lamentable, por ignorancia, abusan de la prescripción de especialidades.

Hasta no hace muchos años, las farmacias vivían casi exclusivamente del despacho de recetas, las cuales producían al farmacéutico un beneficio bastante elevado, suponiendo al mismo tiempo un importante ahorro para el cliente. La incredulidad de los doctores en el formulario, es lo que en gran parte ha producido la consiguiente crisis de las farmacias muchas de las cuales se ven obligadas a evolucionar hacia la perfumería y los estupefacientes y tal vez llegue un día en que serán sustituidas por los almacenes de específicos.

El específico ha sido la muerte de la receta. Su enorme número hace en nuestra mente tal heterogénea mezcla que a menudo no sabemos con certeza por cual decidimos. Los nombres estrambóticos de la mayoría ocupan lugar en nuestra mente, de modo que no hay médico, por preciosa inteligencia que tenga y por grande que sea su memoria, que sea capaz de almacenar en su cerebro millares de nombres en su mayoría absurdos.

Pero esto no quiere decir que renegemos del específico ni de su eficacia terapéutica, pues es indudable que muchas de las especialidades farmacéuticas, tienen grandes ventajas y prestan grandes servicios, por la seguridad de su preparación, siempre uniforme, y por la garantía que nos proporciona manejar un producto farmacológico precitado por una marca acreditada que nos inspira la máxima confianza en la obtención de un producto o en la elaboración de un medicamento que constituyen su especialidad. Lo que su-

cede es que todos o casi todos los específicos no están elaborados para el caso concreto.

Es decir, son para las enfermedades, no para los enfermos, lo cual está en contra del principio individualista—fundamental—de la Medicina: «No hay enfermedades, sino enfermos».

La decadencia de la receta es también un exponente de nuestra actual crisis profesional. Somos nosotros los médicos y nadie más que nosotros, los que más y principalmente hemos contribuido al alejamiento de las clientelas. Enseñamos al gran público a creer en los específicos; damos el ejemplo, alentamos constantemente la superstición, y ahora los periódicos están llenos de esos anuncios escandalosos que recomiendan dichos remedios. El enfermo ya no reclama del médico la tradicional receta, sino que a la más pequeña molestia, consulta la cuarta plana de los grandes diarios y compran directamente el específico en la farmacia o en la droguería, sin saber, naturalmente, sus dosis ni sus exactas indicaciones, solamente por que un amigo suyo que padecía una enfermedad similar se lo ha recomendado como panacea.

Hemos llegado a un abuso tal de la terapéutica específica en detrimento de la terapéutica formulada, que requiere una urgente reglamentación y una revisión escrupulosa para desechar aquellos específicos, que sin ser en sí perjudiciales, son siempre inútiles para la curación. Pero, sobre todo es preciso evitar que lleguen a poder de los enfermos medicamentos cuya única utilidad es no hacer daño, pero que no retribuyen ni pueden beneficiar al enfermo, ya que éste, sugestionado por el mágico nombre del producto, deja pasar días, meses, años... y cuando cansado y agotado recurre al médico, es ya demasiado tarde.

Médicos y farmacéuticos célebros unimos y luchar contra los males que acarrea la decadencia de la receta, que de seguir como hasta ahora, llegará a alcanzar consecuencias insospechadas. No debiera esperarse en ninguna farmacia ningún específico sin previa receta, evitando así el mal uso del mismo, al no saber el enfermo la debida exactitud si tal producto es o no el adecuado a su enfermedad.

De todos modos, ni la evolución científica, ni la sucesión ininterrumpida de nuevos medicamentos, pueden justificar el abandono actual en que se tiene el arte de formular. Indiscutiblemente, la fórmula magistral subsistirá siempre, pues no de otro modo podríamos combinar exactamente la clase y cantidad de medicamentos que cada caso requiere. El actual resurgimiento de las doctrinas homeopáticas, tiende a rehabilitar el uso de las recetas antiguas, de las verdaderas recetas, que han de volver a cobrar crédito entre la clase médica, pues como decía Grasset, «Sólo formulando tendremos superioridad sobre los charlatanes, los empíricos y los ignorantes».

Ricaro Royo Villanova.

De la Audiencia

Sección segunda

Para mañana, está señalada la causa núm 71 del año 1928, procedente del Juzgado de Berja por el delito de tenencia ilícita de armas, disparos y lesiones, seguida contra el procesado, Antonio Rodríguez; abogado, señor García Oliver; procurador, señor Vizcaino.

Registro Civil

Durante el día de hoy y se han efectuado las inscripciones siguientes:

Distrito de la Audiencia

Nacimientos

Josefa de las Doblas Benavente, Manuel Miralles de Uret, y Encarnación Ruiz de Cardona García.

Distrito de San Sebastián

Nacimientos

José y Rafael Plaza Soriano, (gemelos) José López Cazorla

Sección Marítima

Movimiento de buques

Entrados

Vapor español «Enriqueta R.» procedente de Barcelona con carga general y pasaje.

Id. español «Roberto R.», de Motril, con carga general y pasaje.

Id. español «Rio Segre», de Melilla con carga general y pasaje

Salidos

Vapor español «Enriqueta R.» para Málaga

Id. «Roberto R.» para Barcelona.

Id. «Rio Segre» para Cartagena.

Id. «Manuel Espaliú» para Melilla.

Vapor noruego «Samnanger» para Rotterdam.

Balandra española «Juanot Colón» para Villa San Inojo.



Fábrica de Caramelos Finos

— DE —

José Fornieles Navarro

Granada, 1.ª-Almería

PRECIOS

Frutas rellenos y macizos k. 3'50
Clases corrientes . . . 2'57

Extenso y completo surtido en todas clases

Boletín Religioso

Santos de hoy martes. Ss. A. lalberto ob. Félix, pb. Fortunato Aquiles, mrs. Gerardo, Marcelo ob.

Santos de mañana miércoles. Ss. Fr. de ign. ringa, Sabas, Alejandro, Eusebio, Neon, Leonci, Longino mrs. Melito, Grego to, Bruno lo, obs.

El Jubileo circular en las Puras. Se manifiesta a las 8 la misa Mayor a las 9; a las 11 y 12 otra rezada y el ejercicio de la reserva a las 10 de la tarde.

La Misa y ofi. la divina son de la octava del Patrocinio de S. José, con rito doble mayor y color blanco.

Restaurant PUERTA REAL

— D E —

ANTONIO RODRIGUEZ SANCHEZ

Comidas a la carta. Comedores independientes

Precios reducidos

TIPAS VARIADAS EN LAS COMIDAS

Calle Marín 10 y 12

Toldos para camionetas, para fachadas y mercaderías del muelle y vagones, género puro de hilo.

PARA INFORMES: ESTRELLA

!!Dinero!! !!Dinero!! !!Dinero!!

Ahorrrará Vd. haciendo sus compras en la «Pescadería del Carmen» por la exactitud de su peso, por la garantía que ofrece sus pescados y, en fin, por todos conceptos.

Se expende Pescada limpia en ruedas, se sirve a domicilio, y se dan toda clase de facilidades.

Fabrica Nacional de Armas

UTILICE SUS HOJAS DE AFEITAR

TOLEDO

(SON LAS MEJORES)

LA MUNDIAL

Casa VICIANA

Ofrece un extenso surtido en

Galletas y Chocolates finos

marca SOLSONA

café tostados al día

por procedimientos modernos

Teléfono 238. Tiendas, 32

Los Vd.

«EL MEDITERRANEO»

PEDRO LLORCA

CONSTANTES NOVEDADES EN TODOS

LOS ARTICULOS DE

ESTA CASA

Tiendas, 8

Desde Londres

De Londres a Birmingham por canal

Dos de las Compañías de canales más famosas de Londres se han unido, formando una red que dominará tres vías fluviales de las provincias del centro de Inglaterra. Como consecuencia de esto podrán embarcarse mercaderías para el extranjero para Birmingham u otras ciudades situadas en el interior del país, o viceversa, sin tener más que un trasbordo en Londres. Las ventajas de esto serán muchas, no siendo la menos importante la de reducción considerable del costo de transporte. Las Compañías de canales de la Gran Bretaña han revelado un aumento constante de movimiento en años recientes, debido principalmente a que los gastos de explotación se han mantenido bajos en comparación con los de las Compañías de ferrocarriles. El movimiento en el canal Regent, utilizado en parte de Londres, ha aumentado en cerca de 200,000 toneladas el año pasado, y en vista de los proyectos de mejoras de maquinaria y equipo se espera mayor aumento.

Con desarrollo de los ferrocarriles se creía que caería en desuso los canales de Inglaterra; pero la tendencia actual va en sentido contrario. Las nuevas Compañías fusionadas, han hecho ahora experimentos en-

caminados a descubrir cuales son las mejores clases de buques para satisfacer las exigencias modernas. Los buques a motor están reemplazando a las antiguas naves arrastradas por caballos, con lo cual se consigue una gran rapidez. Los márgenes de los canales se fortifican con pilares y hormigón, para resistir las presiones extraordinarias que van a imponerse, y en algunos lugares se efectúa una reconstrucción total. Es notable que un canal como el Grand Junction esté todavía funcionando al cabo de ciento treinta y seis años, a pesar de la competencia del transporte por ferrocarril, automóvil o aeroplano. El mérito principal del canal está en el costo de conservación, que es casi insignificante, y los que lo utilizan obtienen el beneficio de esto en bajos tipos de flete.

ANDREW BLACKMORE

EL TRIUNFO

DRUQUERIA Y PERFUMERIA

Rafael González F. de Plaza

La mejor surtida y precios más económicos

Antes de comprar visiten este establecimiento que obtendrá ventajas

Plaza de Nicolás Salmerón, 3 (Puerto Real)

Teléfono 204

El mejor café tostado se vende en LA EQUITATIVA

MARIANA, 1

APROVECHEN SOLO POR VARIOS DIAS

LA SENSACIONAL LIQUIDACION QUE HACE LA

Camiseria Madrileña

PRINCIPE, 24

SE LIQUIDAN

1.000 Camisas caballero, gran fantasia a	4'50
500 Docenas pauelos para Sra. y Cab. gran novedad desde	0'45
2.000 Tohallas tej. a enorme variedad.	0'25
1.000 Camisas Cal. altero de mucha fantasia	4'90
2.000 Corbatas seda artificial, lo más chic	1'10
1.000 Docenas calcetines para caballero semiseda	1'40
1.000 Tirantes de mucha duracion	0'90
2.000 Ligas para Caballero, puro seda	0'75
1.000 Cam. as para señora de opal color	1'90
1.000 Juegos 2 prendas para señora	4'25
1.000 Parag. as de señora y caballero, calidad superior	3'75
500 Juegos manteleria muy finos	7'00
500 Juegos para cama de matrimonio	18'00

PARA LA PROXIMA ESTACION DE VERANO TENEMOS EN VENTA UN ENORME SURTIDO DE JERSEIS Y PRECIOS DE SEÑORA DE LA MAS ALTA FANTASIA AL INFINIMO TRAJE DE 10 PESETAS

Como de costumbre seguimos vendiendo a 15 pesetas el aparato ALLEGRO para afilear toda clase de hojas de afeitar

Máquinas DE CORTAR EL PELO, ESPACIALES PARA SEÑORA Y NIÑO A 5 pesetas

Máquinas Valet para afeitar con hoja, navaja y tubo de crema para afeitar, todo por 3 pesetas

Navajas DE AFEITAR DE SOLINGEN MUCHA DURACION, DESDE 3'50 una

En todos los articulos no indicados, seguimos rebajando el 15 por 100

Compre en esta Casa, es la que más barato vende

LUBRIFICANTES

Agente mayorista para la venta de LUBRIFICANTES de la Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos

Aceites para motores Diesel, Semi-Diesel y automóviles a pesetas 135, 140, 150, 160, 175, 180, Valvolina A. V. Roja 190 kilo.

Grasa Consistente 115, 125 y 135 kilo y Valvolina para cambio de marcha 140 kilo

Emilio Balboa Páez

Se solicitan buenos agentes de venta en la provincia

Muelle, 39 final del parque ALMERIA



Anunciar en EL MEDITERRANEO único diario de la tarde, eminentemente popular, es hacer eficaz la publicidad

SOMBREROS DE PAJA

Se han recibido LOS MAS ELEGANTES — LOS MAS BARATOS

Casa ROSALES

TIENDAS, 4

32 ANTONIO LEDESMA HERNANDEZ

pocos renuncian a sus privilegios. Entre éstos pocos estaba don Adolfo que ignoraba de fijo los afectos de su superioridad en el alma de aquella vasalla; que acaso sintiendo todavía el dolor de la espina enconada que le llevó a curarse a aquel villorrio, no podía apercibirse de tristezas, lagrimillas, acechos y confusiones de Maruja; y que aún de haberlos notado y compran lido, no habría intentado aprovecharlos contenida por su severa reflexión, y por el dictado de su conciencia.

Don Adolfo en materia de galanteos era en realidad severísimo. Había leído mucho a Tolstoy y su sonata a Krentsch, su libro. El matrimonio, sus pensamientos filosóficos sobre el amor sexual le habían inclinado a aquel ascetismo predicado y defendido, por el gran apostol, que sin duda reservó su propaganda para la edad septuagenaria; y eso en medio de las eternas nieves de la Rusia. Transplantado el tórrido ambiente andaluz, aquel celibatismo era doblemente meritorio y heroico; pero don Adolfo lo mantenía por convicción y por el estado definitivo de su conciencia y de su ánimo.

No, no era bien lanzar seres a la vida sin consultarlas de antemano, sembrar dolores y tristezas para continuar la tragedia humana, echar más leña a la hoguera, sin otro objeto que avivar sus llamas que causaban tan horribles quemaduras. El mundo debía acabar alguna vez, con el reinado de una Humanidad superior, semi angélica que cerrase con su llave de oro de la virtud y el ascetismo la posible irrupción de otros bárbaros, que pudieran dar al traste con su civilización y cultura. La vida no debía ser la tela de Penélope, siempre dispuesta a empezarse; la Historia

mos dicho diez y seis años muy bien cumplidos en redondeces de sus formas, y destello de sus negros ojos, y no había tanto tiempo por medio entre ella y el señorito, para que la admiración sentida hacia él no pudiera constituir un cariño incipiente.

Ello es que Maruja experimentaba secreta complacencia en atender en todo a su amo, en desviarse por él, en no darle motivo de queja ni de repulsa, en espiar desde el jardín sus largos paseos por la galería de la casa, en mirarle a hurtadillas por la cerradura engolfado en sus libros y papelotes, que luego en ausencia de él, cogía ella y llevaba a sus labios, como si aún retuviesen la esencia de aquel semidios, o constituyesen objetos de devoción para su alma.

¡Infeliz Maruja, y qué mal le pagaba el idolo! Jamás se dignaba fijar en ella con igual interes los distraídos ojos; nunca le dispensaba una sonrisa, ni una palabra afectuosa; pasaba sin reparar en aquella gaita fiel que le buscaba y le seguía. La uraña felina, que solo tenía bufidos y arañazos para los demás, iba dócil y mansa a lograr su trabajo de aquel hombre, que le volvía la espalda indiferente.

Una vez, una sola, le sonrió e hizo un caricia. Aún era una chiquilla de doce años no más; y llevó al señorito en el día de su santo un primorcello, unas zapatillas bordadas, en que le ayudó no poco la maestra del pueblo. Maruja no olvidaba nunca aquella entrevista. Su abuelo Matias la empujaba hasta la puerta de la casa, para que fuese a presentar al amo su obsequio; y ella tímida y avergonzada, no quería pasar ni subir la esalera, hasta que no tuvo más remedio. Penetró, llegó a la galería alta, toda confusa

